



# Piétons 67 Infos

Le journal de la marche à pied

Bulletin de liaison de l'association Piétons 67, inscrite le 15 juin 1999 au registre des Associations du Bas-Rhin

## Sous le chapiteau de la sécurité routière de la C.U.S.

Notre association a partagé avec la Ligue contre la Violence routière un stand sous le chapiteau dressé sur la place Kléber à Strasbourg

du mercredi 19 au dimanche 23 octobre dernier par la Communauté Urbaine de Strasbourg (SIRAC, sécurité routière), à l'occasion de la semaine nationale de la sécurité routière.

Nous avons été nombreux (M. Derché, F. Giordani, A. Guillaume, G. Huguet, R. Raul – merci à eux) à nous relayer pour être présents à ce stand durant la quasi-totalité de ces 5 journées.

Cette manifestation a connu un grand succès, puisque plus de 10.000 visiteurs y sont venus. Les contacts à notre stand furent souvent tout-à-fait intéressants (Strasbourgeois motivés, enseignants, etc ...)

La C.U.S. avait mis au point des jeux-concours à destination du public par tranches d'âge : questionnaires portant bien évidemment sur la sécurité routière pour les très jeunes enfants de 4 à 7 ans, les enfants de 7 à 13 ans, les adolescents de 13 à 18 ans et les adultes. Elle a organisé une réception à l'Hôtel de ville (présidé par A. Klein-Moser, Vice-président de la C.U.S. chargé de la sécurité routière et Mme F. Keller, Maire de Strasbourg) pour la remise des prix de ces jeux-concours, à laquelle notre association a été invitée.

Gilles HUGUET

## Place du Château : le débat est lancé

En commun avec la Société des Amis de la Cathédrale, nous avons envoyé ce 8 décembre une lettre ouverte aux élus et aux médias (texte page 3), pour reparler de la piétonisation de la Place du Château, place située entre la cathédrale et le Palais des Rohan en plein cœur du vieux Strasbourg, et qui est encore actuellement hélas un parking automobile ... alors que la place de la Cathédrale est piétonne depuis plus de 25 ans.

Avec la prestation télévisée de notre Président sur France 3 Alsace le mardi 13 décembre et un article dans les Dernières Nouvelles d'Alsace le 14 décembre (suite à un entretien téléphonique avec le secrétaire de notre association), les choses commencent à bouger.

Le Président de la C.U.S. est favorable à la piétonisation, mais le plus difficile sera de convaincre les commerçants. Il faut donc continuer notre action.

Rendre la Place du Château aux piétons en 2006, c'est notre vœu le plus cher, et c'est possible.

Michel DERCHÉ

## Le Mot du Président

### Amis piétons bonjour !

L'année 2006 approche à grands pas : il faut penser à prendre de bonnes résolutions piétonnes pour la nouvelle année.

En ma qualité de Président je présente mes vœux les plus sincères à nos adhérents et à leurs familles, et aux piétons bas-rhinois en général.

J'espère que nos élus répondront à nos doléances et que le groupe de travail piétons-cyclistes de la Communauté Urbaine de Strasbourg qui a été récemment créé sera efficace.

Un autre espoir : que l'année 2006 soit bonne pour les piétons, avec le moins d'accidents possible les concernant. Prudence à tous !

Et je termine par une bonne nouvelle, en souhaitant la bienvenue à notre nouveau trésorier Sébastien Willmann.

Avec mes meilleures salutations piétonnes à toutes et à tous.



Michel DERCHÉ

## SOMMAIRE

<i>Le Mot du Président</i>	1
<i>Sous le chapiteau de la sécurité routière de la C.U.S.</i>	1
<i>Place du Château : le débat est lancé</i>	1
<i>Procès verbal de l'Assemblée générale du 4 oct. 05</i>	2
<i>Lettre ouverte « Place du Château »</i>	3
<i>Nos activités depuis juillet 2005</i>	4
<i>À Lingolsheim aussi ...</i>	4
<i>Les accidents mortels de piétons en 2005</i>	4
<i>Calendrier des réunions à venir</i>	4

# *Procès verbal de l'Assemblée générale ordinaire*

*tenue le 4 octobre 2005*

Etaient présents :

Guy DERACHE	Michel DERCHÉ
François GIORDANI	Claude HERPIN
Georges HILDWEIN	Hélène HUCK
Gilles HUGUET	
Gilbert KAISSER, représentant le Club Vosgien	
Roselyne RAUL	Jean-François WOLFF

Etaient absents, mais avaient donné procuration :

Pierrette EICHEL	Jacqueline FLECK
André GUILLAUME	Jenny JUTEAU
Marianne KLEIN	

Le Président Michel DERCHÉ salue les personnes présentes à l'assemblée générale, en regrettant une nouvelle fois le faible nombre d'adhérents présents. Toutefois, 15 membres de l'association étant présents ou représentés, le quorum est atteint.

## **1) Lecture et approbation du rapport moral du Président**

Le Président Michel DERCHÉ précise que comme chaque année notre présence a été très forte dans les différentes manifestations strasbourgeoises : journée du transport public avec l'opération « en ville sans ma voiture », semaine de la sécurité routière et journée de la courtoisie au volant.

L'association a également été présente dans les commissions d'animation et de prévention de quartiers et aux réunions trimestrielles des membres de la charte « Ville et handicap ». Elle fonctionne avec des bénévoles : il serait souhaitable que ce ne soit pas toujours les mêmes qui mettent les mains à la pâte. Le Président fait donc un appel aux bonnes volontés. Il évoque un autre problème : la relance des « Pédibus », car apparemment « la mayonnaise ne prend pas », puisqu'au départ les parents d'élèves sont intéressés, mais qu'ils ne donnent pas suite ...

Il évoque également l'action « Foire européenne Wacken 2004 » où, dans la rue Jean Valentin, des faux PV ont été glissés sous les pare-brises des voitures en stationnement illégal, mais apparemment rien n'a bougé, malgré le soutien de la presse écrite (DNA) et de France 3 Alsace.

« Piétons 67 » avait également un stand commun avec l'association ASTUS à l'occasion du salon des associations au Wacken en octobre 2004.

Le Président salue enfin le travail effectué par le secrétaire, Gilles Huguet, ainsi que par André Guillaume et Roselyne Raul pour la mise en page du journal. Il demande aux membres de l'association d'envoyer des articles et pourquoi pas des photos des endroits où le piéton est en danger, au siège de l'Association rue de la Schwanau.

Il déclare l'assemblée générale ouverte et passe la parole à son « fidèle secrétaire », en remerciant l'assemblée pour son écoute.

Ce rapport est approuvé à l'unanimité.

## **2) Lecture et approbation du rapport d'activité du Secrétaire**

Les deux derniers numéros de « Piétons 67 Infos » (n° 10 de Novembre 2004 et n° 11 de Juin 2005) ont présenté la liste des activités de l'association depuis la précédente assemblée générale. Le secrétaire, Gilles Huguet, rappelle les actions les plus marquantes réalisées depuis la dernière assemblée

générale, à savoir :

- \* une opération « faux PV » en septembre 2004 à l'occasion de la foire du Wacken,
- \* la tenue d'un stand sous le chapiteau de sécurité routière de la C.U.S. sur la place de la gare en octobre 2004,
- \* la présence du président et du secrétaire au colloque « sécurité routière en ville : piétons, vélos, motos : que se passe-t-il en Europe ? » à Lyon en décembre 2004,
- \* la participation à la 6<sup>e</sup> journée de la courtoisie au volant en mars 2005,
- \* la participation à la journée « Partageons la rue à l'Esplanade » en mai 2005,
- \* la participation à toutes les réunions sur « la place de la voiture dans notre ville » en mai et juin 2005.

Ce rapport est approuvé à l'unanimité.

## **3) Lecture et approbation du rapport financier**

L'association n'ayant à ce jour pas de trésorier suite à la démission de la titulaire du poste, aucun bilan financier n'a pu être présenté. Il le sera ultérieurement par le nouveau trésorier.

## **4) Rapport des réviseurs aux comptes**

En attente de la lecture et de l'approbation du rapport financier

## **5) Vote du budget**

En attente de la lecture et de l'approbation du rapport financier

## **6) Quitus au trésorier**

En attente de la lecture et de l'approbation du rapport financier

## **7) Fixation des cotisations (dont la part nationale) pour l'exercice 2006**

Les cotisations restent inchangées, à savoir :

- \* 12 euros (dont 3 euros de part nationale) à titre individuel
- \* 24 euros (dont 6 euros de part nationale) pour les associations
- \* 6 euros (dont 1,5 euro de part nationale) pour les mineurs, les étudiants, les chômeurs et les demandeurs d'emploi.

## **8) Renouvellement pour un tiers des membres du Conseil d'Administration.**

Les mandats de François GIORDANI, André GUILLAUME et Florence LECOMTE viennent à échéance.

F. LECOMTE et A. GUILLAUME ont donné leur démission depuis la précédente Assemblée générale.

F. GIORDANI se représente et est réélu à l'unanimité pour une période de 3 ans.

Il n'y a pas d'autres candidats.

Le Conseil d'administration est donc composé comme suit :

Michel DERCHÉ (mandat échéant en 2006)  
Hélène HUCK (mandat échéant en 2006)  
Christian SAGER (mandat échéant en 2006)  
Gilles HUGUET (mandat échéant en 2007)  
François GIORDANI (mandat échéant en 2008)

Les réviseurs aux comptes restent Roselyne RAUL et Georges HILDWEIN.

## *Lettre ouverte „Place du Château“*

Les associations Piétons 67

Amis de la Cathédrale

contrariées de voir qu'en ce début du 21ème siècle la place du Château, située de façon prestigieuse entre la Cathédrale et le Palais des Rohan en plein cœur du vieux Strasbourg, a toujours une fonction de parking automobile, avec toutes les nuisances que cela entraîne, en particulier par les gaz d'échappement des véhicules, pour les piétons (et entre autres les très nombreux touristes) et pour les bâtiments alentour,

alors que la place de la Cathédrale a été transformée en place piétonne il y a déjà plus de 25 ans,

considérant que les automobilistes ont à leur disposition trois parkings proches, à savoir le parking Gutenberg, le parking Austerlitz et le parking des Bateliers,

considérant que la suppression du parking au centre de la place du Château durant tout le mois de décembre dans le cadre des marchés de Noël est l'occasion de modifier l'affectation de cette place,

considérant de plus que l'actuelle interdiction de stationner des deux côtés de la chaussée entourant cette place n'est absolument pas respectée, et ne fait l'objet d'aucune verbalisation,

demandent instamment à la Municipalité :

- de faire respecter l'actuelle interdiction de stationner des deux côtés de la chaussée faisant le tour de la place du Château,
- de profiter de l'occasion du marché de Noël pour supprimer définitivement la circulation (sauf usages spécifiques) et le stationnement sur cette place à partir de début janvier 2006,
- et d'étudier la transformation de celle-ci en secteur piétonnier et apaisé, pour le plus grand agrément de tous.

Strasbourg, le 8 décembre 2005



## Nos activités depuis juillet 2005

1er juillet	parution de l'article dans les DNA : « Piétons 67 et la place de la voiture en ville »
6 juillet	réunion mensuelle
7 septembre	réunion mensuelle
12 septembre	lettre à la CUS sur « le chemin de l'école autrement »
4 octobre	Assemblée générale (voir le compte rendu ci-avant)
Octobre	impression de nouveaux « faux PV » communs avec l'association « Handicap agissons ensemble »
17 octobre	lettre aux Maires de Schiltigheim, Bischheim et Hoenheim au sujet de l'aménagement (en zone 30 ?) de l'axe principal
18 octobre	opération « faux PV » au Wacken
18 et 22 octobre	opérations « faux PV » au marché du bd de la Marne avec l'association « Handicap agissons ensemble »
19 octobre	réunion des membres de toutes les commissions d'animation et de prévention au Palais des Congrès de Strasbourg
du 19 au 23 octobre	tenue d'un stand sous le chapiteau de sécurité routière de la C.U.S. sur la place Kléber à Strasbourg
2 novembre	réunion mensuelle
18 novembre	réunion du groupe de travail piétons-cyclistes de la C.U.S.
22 et 29 novembre	réunions avec l'association des Amis de la Cathédrale en vue de demander aux élus la piétonisation de la place du Château à Strasbourg
5 décembre	réception pour la remise des prix des jeux-concours de sécurité routière de la C.U.S. à l'Hôtel de ville de Strasbourg
8 décembre	réunion mensuelle
8 décembre	envoi aux élus et à la presse d'une lettre ouverte (commune Piétons 67 - Amis de la Cathédrale) demandant la piétonisation de la place du Château à Strasbourg, (suivi d'un reportage sur FR 3 et d'un article dans les DNA)
12 décembre	réunion du SPPPI au sujet du SCOTERS
17 décembre	réunion de présentation du chantier d'extension du tramway à l'Esplanade

## À Lingolsheim aussi ...

Nous avons reçu un courrier d'une de nos adhérentes qui se plaint de la situation des piétons à Lingolsheim, ville où elle habite. Les problèmes sont les mêmes qu'à Strasbourg ou ailleurs : le stationnement sauvage des voitures sur les trottoirs et le non respect de ces derniers par certains cyclistes. Le piéton est le maillon faible, alors respectons-le. La marche à pied en toute sécurité doit être possible.

Notre adhérente nous a cité des lieux très précis avec des textes et des croquis très explicites.

Alors pourquoi ne pas demander une entrevue à l'élu chargé de la circulation et du stationnement, pour essayer d'améliorer la situation ?

Michel DERCHÉ

## Les accidents mortels de piétons

Il y a eu en 2005 sur les routes du département du Bas-Rhin 54 tués \* dont 6 piétons, alors qu'en 2004 il y avait eu 57 tués dont 10 piétons. Il y a donc une amélioration nettement plus importante pour les piétons (-40%, 4 de moins) que pour l'ensemble des tués (-5%, 3 de moins).

Parmi les 6 piétons tués, 2 avaient entre 45 et 64 ans, et 4 avaient entre 65 et 80 ans : **la majorité des piétons tués sont des personnes âgées.**

3 de ces accidents se sont produits dans la Communauté Urbaine de Strasbourg, et 3 en dehors.

**Rappel** – Il y avait eu : 7 piétons tués en 2003,

14 piétons tués en 2002,

11 piétons tués en 2001.

On a donc avec 6 tués en 2005 le nombre le plus faible depuis 5 ans. Mais c'est bien sûr 6 de trop.

À quand aucun piéton tué sur nos routes ?

Gilles HUGUET

Source : Direction Départementale de l'Equipement du Bas-Rhin.

\* chiffres 2005 provisoires

## Prochaines réunions mensuelles

à 18h30, à la Maison de l'ARAN

Mercredi 1er février

Mercredi 1er mars

Mercredi 5 avril

Mercredi 3 mai

Mercredi 7 juin

## Bulletin d'adhésion « Piétons 67 »

Maison de l'ARAN

14 rue de la Schwana - 67100 STRASBOURG

- souhaite adhérer à « Piétons 67 »
- souhaite être actif au sein de « Piétons 67 »

Cotisation 2006:

6 € (tarif réduit)

12 € Individuelle

24 € Association

Ci-joint un chèque bancaire / postal ou espèces

Nom : \_\_\_\_\_

Prénom : \_\_\_\_\_

N° et Rue : \_\_\_\_\_

Code Postal : \_\_\_\_\_

Ville : \_\_\_\_\_

Téléphone : \_\_\_\_\_

Date : \_\_\_\_\_ Signature : \_\_\_\_\_

**Piétons 67 Infos - Bulletin édité par « Piétons 67 »**

**Adresse : Maison de l'A.R.A.N. -**

**14 rue de la Schwana - 67100 STRASBOURG**

**Tél. / Fax : 03 88 44 09 51**